

detalles en la puerta y entrada, los que serán subsanados para los próximos bailes que se celebrarán los tres días de Carnaval y domingo de Piñata. Estuvo animado por muchas y hermosas mujeres, y un personal escogido de hombres.

La orquesta que ameniza el baile es brillante, y el *ambigu* bien surtido y mejor servido. La enhorabuena á la junta organizadora por su acierto y buen gusto, y tenemos la seguridad de que será uno de los centros más animados el próximo Carnaval.

En *La Unión Juvenil* tuvo lugar otra análoga diversion que se vió tan concurrida como todas, llegando la animacion al punto de andar con dificultad por el salon de baile y pasillos, por la afluencia extraordinaria de personas, que unas con máscara y caprichosos trajes y otras sin careta, acudian ansiosas de rendir culto á Terpsicore.

La *Confianza* también obsequió á sus concocios con un baile, y al entrar en el bonito salon de esta sociedad parecia imposible que apesar de haber en una misma noche en cuatro sociedades baile de máscaras, todos estuvieran á cual más animado, pues en este como en todos, la animacion era grandísima.

El café cantante celebró su acostumbrado baile de convite al que asistió numeroso público.

En todos los bailes ha reinado la mayor tranquilidad en medio de la alegría más expansiva, no teniendo que lamentar la menor alteracion del orden.

Reales órdenes. Dice *El Profesorado Español* que se anuncia la aparicion de dos Reales órdenes, una dando una prórroga de dos años para que los maestros que han sido autorizados para optar, por concurso de ascenso, á determinadas escuelas y no hayan hecho uso de ella, puedan hacerlo en el tiempo indicado, y otra para que los esjeros de fondos de instruccion primaria no puedan ser separados sino mediante expediente.

Licenciatura. Ha practicado los ejercicios en Derecho civil y canónico, obteniendo brillante nota, el jóven poeta y periodista D. Fernando Almansa y Lainez.

Academia de jurisprudencia. Desde el día de la fecha queda abierto un repaso preparatorio para los exámenes de las asignaturas de Derecho.—Dicha academia, establecida en el colegio de San Agustin, está á cargo de varios distinguidos letrados de esta capital.

Los banquetes políticos. Se ha dicho recientemente por el ministro de la Gobernacion, á los gobernadores, que no consentian los banquetes conmemorativos de la fecha del 11 de febrero.

Donativos. El representante del señor marqués de la Motilla, en Granada, D. José Rubio de Linares, ha entregado al Excelentísimo señor arzobispo 500 pesetas, que al referido marqués envió desde Nueva-York M. Alexandre J. Cotheal.

Comision. Hemos tenido el honor de recibir la visita de los Sres. D. Ignacio Vidal y D. Narciso Sanz, representantes de la junta popular de socorros de Palma de Mallorca, que vienen á darle inversion á los fondos recaudados.

Periodista. Ha salido para Linares el distinguido director del periódico de aquel nombre, D. Faustino Caro, nuestro distinguido amigo.

El temporal. Segun carta fecha 9, de Huelter Tajar, el rio Genil ha inundado gran parte de la vega é inutilizado el puente. El referido día 9 se sintió un terremoto en aquel pueblo, como á las nueve de la mañana.

Viático. Con gran solemnidad administróse ayer tarde el Santo Viático al distinguido canónigo de la Catedral, D. Blas Joaquín Vazquez, hermano del notable músico D. Mariano. Deseámosle pronto alivio.

Banquete. Los socios del Circulo demócrata monárquico, de Madrid, se proponen obsequiar con un banquete á los señores Vazquez y Aramburu, nuestros amigos, por haber distribuido en las provincias de Granada y Málaga la parte de los fondos recaudados en el Circulo, que les fué confiada.

Asuntos militares. Por el ministerio

de la Guerra se ha aprobado lo propuesto por la Direccion general de la guardia civil, restableciendo las condiciones de reenganche que regian en el mismo instituto el año de 1877.

Los cementerios. Se ha excitado el celo de los gobernadores para que lo antes posible se lleve á cabo la reforma de los cementerios de sus respectivas provincias. Esto es muy urgente.

Exámenes extraordinarios. La direccion general de Instruccion pública ha dictado una real órden concediendo examen extraordinario á los alumnos de facultad que han sido declarados quintos.

Mala noticia. Dice *El Diario de Lorca*: «Continúan recibiéndose detalles de la ingrata nueva de haber retirado el Sr. Descole la fianza y planos del ferrocarril en proyecto de Lorca á Almería con un ramal de Cuevas á Baza»

Los cometas. Este año presenciaremos la vuelta de tres cometas periódicos.

El primero es el que lleva el nombre de Encke, el astrónomo que en 1818 calculó su órbita y reconoció su periodicidad.

Dicho cometa realiza su revolucion en poco menos de 1.200 días y ofrece una particularidad notable. Cada vez que aparece se nota una disminucion progresiva en el período de revolucion. Encke atribuyó este efecto á la resistencia del medio interplanetario que no obra sensiblemente más que en los cuerpos de masa débil como los cometas.

Pero la cuestion no ha recibido hasta ahora una solucion definitiva.

La vuelta al perihelio estaba anunciada para los primeros días del mes de Marzo; pero fué observada en la noche del 18 de enero último por M. Stuyraert en el Observatorio de Bruselas.

Segun una efeméride calculada por M. Basklund, su órbita aparente afectará la forma de un suelo. Desde el mes de febrero dejará de ser visible para nosotros, y se ocultará en el horizonte antes de la puesta del sol.

En abril llegará á su perihelio uno de los cometas periódicos de Tempel.

Es la tercera vez que quedará comprobada la vuelta de este astro. Fué descubierto en 1867, y siendo su período de seis años, se le volvió á ver en 1873 y en 1879.

El tercer cometa periódico á que nos referimos tiene un período de trece años y medio. En 1858 fué descubierto por Tuttle, en los Estados-Unidos, y volvió á ser visto en 1872

Durante el próximo verano será visible, pero tan solo por medio de los grandes telescopios.

Procesion. Ayer, á las cuatro de la tarde, y en solemne procesion, salieron de la iglesia parroquial de la Magdalena las imágenes de la Virgen de Gracia y de San Emigdio. La procesion, que en su mayoría se componia de señeras, entre las que iban muchas y distinguidas señoritas, recorrió las calles de Gracia, placeta de idem, Ronda de idem, Aguila, Puentezuelas, Angel, Verónica y Recogidas, entrando en el colegio de este nombre, donde se cantó una salve á la Virgen, placeta de San Anton, Alhóndiga, Darrillo de la Magdalena, Párraga, Alhóndiga, Tablas, Puentezuelas y Gracia; asistió la charanga de cazadores de Cuba.

Cédulas personales. Advertimos á las personas que no tengan cédulas personales, que se provean de ellas antes del 15 del corriente, en cuyo día comenzarán á expedirse con recargo.

Pérdida. La tarde del día 2, en la Carrera de Genil, se extravió un **PERRITO** pacheon inglés, color de chocolate, con una mancha blanca en la cabeza y una roja de herpes en el brazo derecho; atiende por **Camarón**. Quien lo presente en el núm. 20 del Campillo Alto, recibirá una buena gratificacion.

Juventud Católica.

En la noche del sábado se reanudaron las suspendidas sesiones de esta Academia, en la seccion de Ciencias Morales y políticas y pronunció un elocuente discurso, haciendo

el resumen de la discusion habida en este centro, sobre *El realismo en las letras y en las artes*, el presidente de dicha seccion y distinguido catedrático de la Universidad, D. José España y Lledó.

Empieza el discurso tributando frases de cariño, y los más merecidos elogios á los jóvenes oradores que han tomado parte en la discusion y hace una acertada crítica de los discursos pronunciados con tal motivo. Pasa despues al exámen de la cuestion, y hace preciosas consideraciones filosóficas é históricas acerca del arte; y recuerda á este propósito el genio literario de los griegos y otros pueblos de la antigüedad. Habla despues, de la reforma protestante, de ese acontecimiento que está escrito en la historia con sangre, y examina estensamente los males que proporcionó no solo á la sociedad sino también á la ciencia, á la literatura, y á las artes, pues introdujo el mal gusto que desde entonces se nota en muchas producciones artísticas y literarias. Dice que el realismo afirma que el hombre no es libre, sino un ser que obra fatalmente, y guiado solo por los instintos de su naturaleza; y esa escuela, añade, que á cada palabra nombra la ciencia y solo con nombrarla la profana, ha llegado á colocar al hombre al mismo nivel de las bestias; y en comprobacion de esto, analiza las obras de Zola tituladas *Nana* y *La Taberna*, en las cuales se sostiene que el hombre es una fiera, un animal, sí, dice el orador, pero un animal racional, un animal que tanto tiene de animal como de ángel y en tanto que la parte animal vuelve á la tierra, la parte de ángel vuela al seno de su Criador.

Y por último, concluye manifestando, que el artista que quiera que sus obras pasen á la posteridad ha de tener al ejecutarlas, fija su mente en Dios, y que la obra resulte sellada con el carácter nacional.

El orador fué en diversas ocasiones interrumpido por entusiastas aplausos.—J.

Cintas y jugos de Carrousell.

Debido á la exquisita galantería del señor D. Carlos Vasco, presidente de la Junta organizadora de la funcion hípico-taurina, que á beneficio de las víctimas de los terremotos, tendrá lugar el domingo 15 del corriente, á la una y media de la tarde, en la plaza de toros de esta ciudad, hemos tenido el gusto de admirar las elegantísimas cintas que con aquel objeto regalan las señoritas de Granada, en todas las cuales hemos encontrado un verdadero derroche de oro, plata y seda y sobre todo de primor, únicamente comparable á la proverbial y característica belleza de sus autoras.

Quisiéramos disponer de espacio suficiente para reseñarlas con la detencion que todas y cada una de ellas se merecen; pero no siendo esto posible, nos limitaremos á indicar sus colores y emblemas, dejando que el público pueda apreciar por sus propios ojos, su indisputable mérito, en los escaparates de la sombrerería de D. Antonio Lopez donde con las banderolas, rejonas, etc. que han de servir en la funcion, quedarán espuestas tan pronto como acaben de reunirse las que faltan.

Las señoritas que hasta ahora las han remitido y las cintas recibidas son las siguientes: C. Giroud, blanca bordada en oro y colores.—Gertrudis Diaz, blanca con bordados en sedas.—Cármén Diaz, celeste, bordada en colores.—Srtas. de Castillo, granate con pinturas.—Concha Almansa, granate con primorosos grupos de ángeles, pájaros y flores bordados en sedas é iniciales y anilla de oro.

—Virtudes Martel, celeste con bordados en oro.—Consuelo Gaerrero, crema con cifras y lema árabe en sedas.—Maria Leon, celeste y oro viejo con iniciales y el lema *Caridad* en pintura.—Teresa Hernandez, celeste con iniciales de oro y primoroso ramo en sedas.—Srtas. de Miravalle, crema y rosa con iniciales bordadas en colores.—Folisa Leon, celeste con su nombre litografiado.—Sofía Melero, granate con iniciales y ramo bordados en oro.—C. Amado, celeste con iniciales y atributos hípicos en pintura.—L. Amado, lo mis-

mo en color crema.—Pilar Laveron, celeste con el nombre en litografía.—Dolores Jordan, grana con iniciales y grupos de ángeles en pintura.—Elvira Cuevas, grana con iniciales y ramo de flores bordados en oro.—Su hermana Matilde, el mismo bordado sobre color celeste.—Concha Cuevas, morado con iniciales y ramo bordado en oro y seda grana.—Pura Terreros, grana con iniciales en oro y snillo.—Dolores Terreros, lo mismo sobre color celeste.—Maria Villareal, celeste con inicial y ramo bordado en oro.—Cármén Zafra Vazquez, grana con riquísimo fleco y guirnalda de oro

Los señores que bajo la direccion de don Manuel Díez Roldán, profesor de equitacion del regimiento Lanceros de Santiago, han de disputarse la posesion de tan valiosas joyas, son los que siguen: D. Carlos Vasco, Francisco Hernandez, Miguel Cuevas, Pedro Nestares, Francisco Soto, Diego Leon, Carlos Campos, Enrique Chacon, Antonio H. Cráme, Nicolás Oñoro, Rafael de la Cruz, Salvador Gonzalez, Pedro Cifré, Pedro Maxana, Desgracias Martin, Benjamin Batista, Ricardo Caello, Manuel Castellanos, Antonio Perez, Aurelio Giroud, Miguel Torres, Antonio Hernandez, Miguel Notario, Juan Vilchez y Francisco Alonso.

La Junta, siempre galante con las señoritas que han contribuido con su donativo de cintas al mayor atractivo de la fiesta, ha acordado poner á su disposicion las delanteras y asientos de sobrepelco izquierda.—Creemos que serán aptados por todos y que así nos darán el placer de admirar más de cerca su belleza.—A

Casas para obreros.

En los solares de la calle de Sevilla ha instalado el conocido industrial Sr. Laorga la casa que con destino á una familia de las perjudicadas por los terremotos ha regalado al Fomento de las Artes. Es toda de madera, con pavimento de lo mismo, y techumbre de zinc, y está dividida en sala, comedor, dos alcobas, cocina y retrete.

El comedor y una alcoba á la izquierda de la entrada; la sala y la otra alcoba á la derecha; en el pasillo y á la puerta de salida la cocina y retrete.

El mobiliario consta de mesa, armario-alcoba y siete sillas de regilla basta, el comedor; velador, armario-comoda y media docena de sillas iguales á las otras, la sala. Las camas son de hierro y los colchones de muelles; en la cocina, hay un hornillo de cok, cuya chimenea tiene salida por el tabique, no por el techo. La casa, muebles y colchones, han sido fabricados y regalados por el Sr. Laorga; las camas regaladas por un fabricante al que fué á comprarlas dicho señor, y el calorífico y el inodoro regalados por los Sres. Alejandro y Fernandez Iglesias. Una comision de socios del Fomento de las Artes hace los honores de la casa y recauda los derechos de visita (cinco ó diez céntimos de peseta) que en toda la tarde de ayer han subido á unas 3000 pesetas próximamente.

Monseñor Pallarés.

El miércoles fué asesinado en Gibraltar de una terrible cuchillada en el cuello, un anciano sacerdote, el P. monseñor Narciso Pallarés, vicario general en la iglesia de Santa María la Coronada, de aquella poblacion, y persona muy estimada.

El asesino se llama Luis Caetano. Los periódicos no dicen que haya sido capturado.

El hecho ha causado general indignacion, y en señal de duelo se han cerrado las tiendas y suspendido las funciones teatrales.

Un periódico de Gibraltar dá los siguientes detalles acerca del asesinato:

«Ayer á las tres se reunió el jurado de investigacion sobre la muerte violenta de monseñor Pallarés, presentándosele al mismo el individuo Luis Caetano, quien fué identificado por el niño Juan Ruff como perpetrador del crimen. Oidas las declaraciones de los facultativos y agentes de policia, el jurado dió

su fallo de asesinato premeditado», indican como autor del hecho al Luis Gaetano.

El jurado recomendó que fuesen recogidos en el asilo algunos dementes, que hoy pululan por las calles.

Monseñor Narciso Pallarés era natural de Daroca, provincia de Aragón; tenía 72 años cumplidos, llegó a esta plaza el año 1841, en calidad de sochantre de la iglesia Santa María la Coronada; algunos años después entró en el presbiterado y fué encargado de la dirección de las escuelas pobres católicas, cuyo cometido desempeñó por muchos años con aquella paciencia y buen tacto que le acreditaban; más tarde fué nombrado cura de la citada iglesia, y tiempo después elevado al cargo de vicario general, siendo nombrado por Su Santidad el Papa Pío IX su camarero, cuya distinción le fué confirmada por el presente Pontífice.

Era persona de carácter afable, caritativo y fué querido y respetado por el pueblo.

Congreso postal.

El 5 del presente mes ha inaugurado en Lisboa sus sesiones el Congreso Internacional postal, bajo la presidencia del ministro de Estado del vecino reino, quien pronunció en francés un correcto y elegante discurso dando la bienvenida a los delegados.

Contestó en breves frases expresando el agradecimiento de todos al gobierno lusitano, el Sr. Reos, director general de Correos de Suiza, decano del Congreso, y propuso para la presidencia del mismo al Sr. D. Guillermo de Barros, director general del ramo en Portugal.

Esta candidatura fué votada por aclamación.

Las cuestiones principales en que el Congreso ha de ocuparse se refieren al cambio internacional de cartas certificadas con previa declaración de valores, al transporte de buultos postales internacionales sin previa declaración de valores, y a la emisión de bonos postales internacionales.

Los cobros internacionales que Correos ha de hacer de letras y documentos del comercio, así como de títulos, cupones y obligaciones del Estado, constituirán también parte de las discusiones, y en éstas se tratará asimismo la proposición relativa a la creación de un servicio de estadística que comprenda toda la Unión postal.

Por último, el Congreso estudiará también la proposición emanada de la iniciativa portuguesa, y que trata de la publicación de anuncios por medio de Correos.

Cuestión social.

La cuestión social en París y otras capitales francesas, preocupa la atención pública. Siempre hay en esas capitales un excedente considerable de obreros; pero desde el año pasado, por los trastornos que ocasionó a la industria y al comercio el cólera, el número de obreros sin trabajo ha aumentado en proporciones alarmantes, sobre todo, en París y en Lyon.

Ya el año anterior algunos municipios franceses se ocuparon del asunto, y hasta se llevó a las Cámaras, donde se abrieron amplias informaciones; pero las resoluciones tomadas no fueron suficientes para remediar el mal, y los obreros sin trabajo han continuado organizándose y formulando quejas.

Distintas veces han nombrado comisiones de su seno para que se entendieran con otras comisiones, ó de las Cámaras, ó de los municipios; pero la solución no se ha encontrado, y los obreros siguen en la misma situación: sin trabajo y sin medios de subsistencia.

¿Por qué estas dificultades, si no para resolver el problema social, que esto no es obra de poco tiempo, ni de Francia solo, al menos para remediar los efectos de la crisis porque atraviesa el trabajo ahora en algunas capitales francesas? No se puede asegurar; pero viendo que tanto los municipios, como las Cámaras, los hemos visto dispuestos a

atender a los obreros, quizás dependa la mala situación de éstos de sus exigencias exageradas.

Una crisis obrera que va iniciándose lentamente, y que se determina por el concurso de circunstancias muy generales, no se puede resolver con una medida radical, instantánea, y que pese principal ó quizá exclusivamente sobre el Estado ó sobre el municipio.

Pues bien, en todos los programas que los obreros de París han sometido a los diputados y a los concejales, no solamente hay algo de esa vaga agresión, propia de todos los documentos socialistas, sino que se ve también ese afán de exigir el remedio radical é instantáneo.

Recientemente una vez más los obreros han nombrado una comisión que formule, ante la extrema izquierda y la izquierda radical, el programa de los obreros sin trabajo. La comisión, después de algunas dificultades menudas, conferenció con aquellos grupos de la Cámara, más afinos al socialismo, y los obreros delegados formularon en la reunión esta petición:

1.º Que las Cámaras voten un subsidio de 500 millones de francos, que pondrían luego a disposición de las Cámaras sindicales de París y de provincias.

2.º Suspensión, mientras dure la crisis, del pago de los alquileres que no pasen de 500 francos, y petición de los cuartos desahucados.

3.º Supresión del ajuste (*marchandage*).

4.º Reducción a ocho del número de horas de trabajo.

5.º Aplicación hecha obligatoria por una ley de los precios de la villa de París.

6.º Ejecución rápida de los trabajos de saneamiento y edificación en París y en provincias.

Como se ve, la petición no es muy morigerada y tanto no lo es, que de los cincuenta diputados radicales y de la extrema izquierda, ninguno hizo suyo este programa cuando uno de los delegados obreros preguntó si estaban los presentes dispuestos a firmarlo y a sostenerlo en la Cámara.

Dijeron, por el contrario, que tenían que deliberar antes de contestar definitivamente, añadiendo cada cual alguna opinión meramente teórica del problema social y de la crisis obrera; pero desde luego afirmaron que, por unas razones ó por otras, ningún miembro de aquellos dos grupos extremos de la Cámara estaba dispuesto a presentar y defender el programa en forma de proposición de ley.

Pero como al fin algo había de hacer que no exasperara a sus correligionarios, acordaron presentar la siguiente proposición de ley y proyecto de resolución.

Proposición de ley.

«Queda inscrito en el *ministerio del Interior* para el ejercicio de 1885, un crédito extraordinario de 25 millones, á repartir entre las villas proporcionalmente al número de obreros sin trabajo que cuenten.»

Proyecto de resolución.

«La Cámara invita al gobierno á hacer que se comiencen sin dilación los trabajos á los cuales se destinan los créditos abiertos en el presupuesto de 1885.»

No sabemos hasta qué punto habrán satisfecho á los obreros estos acuerdos de los diputados, que tanto distan del programa que aquellos les sometieron; pero ni aun estos 25 millones, con no ser mucho, según los telegramas de ayer, fueron aceptados por la Cámara.

Cartera oficial.

Boletín de ayer. JUNTA PROVINCIAL DE ROCOS.—Efectos entregados á Játar, Loja, Motril, Murchas, Ngüelas Santa Cruz de Alhama, Otívar, Padul y Restábal.

GOBIERNO CIVIL.—Encargando la busca y captura de tres desertores del ejército llamados Francisco Rebaro Portillo, de Velez Málaga; Federico Almenara Rodanos, de Arenas del Rey y Juan Ortiz Canes, de Loja.—El día 15 quedan abiertas al público las paradas de caballos sementales de Granada, Loja, Alhama, Montefrío y Pinos Puente, con 6, 4, 4, 3 y 3 caballos respectivamente.

CONTRIBUCIONES Y RENTAS.—Encargando á los alcaldes remitan las propuestas para la renovación de las juntas parciales.

UNIVERSIDAD LITERARIA.—Por concurso de traslado se proveerá la escuela pública elemental de niños del barrio alto de Almería, dotada con 2.000 pesetas anuales.

Servicio de la plaza para el 11 de febrero 1885.—Parada, Cuba.—Jefe de día, D. Santiago Barrios Vazquez, comandante de Cuba.—Jefe de reten para el cuartel de la Merced, D. José Pérez Herrera, teniente coronel de Antillas.—Hospital y provisiones, 2.º capitán de Santiago.—Sargento de hospital y vigilancia, Antillas.—P. O., el T. C. Sargento Mayor, Guerrero.

Cultos.

Día 11.—San Saturnino y compañeros mártires.—Jubileo de las 40 horas en la iglesia de Capuchinas; á las ocho misa cantada, á las cinco rosario, salve y letanía.—En la Catedral, á las ocho y media, se reza el rosario, y á las nueve misa mayor.—En la Magdalena, á las cuatro y media, la quincena de Ntra. Sra. de Lourdes, y habrá sermón.—Visita de la Corte de María.—Ntra. Sra. del Amor Hermoso, iglesia de Capuchinas, en la cual está el jubileo de las 40 horas.

Cartas á «El Defensor.»

Madrid.

9 Febrero de 1885.

Mejora la temperatura: el sol luce hoy en todo su esplendor, y la muchedumbre que no trabaja acude á calentarse á plazas y paseos para dar luego buenos quehaceres á los médicos, quienes afirman que este mes constituye su primavera. En el interior de los edificios no se puede andar de calor: la atmósfera del salón de Conferencias es asfixiante, y la gente bullidora anda por los pasillos, donde se disfruta de más fresco. También en el salón de Sesiones se caldea la temperatura de un modo extraordinario.

En los corrillos se oyen frescas novedades. Los personajes más graves no dan ahora importancia á la crisis obrera. Otros por el contrario creen que si las cosas siguieran adelante, el gobierno no podría resistir dificultad tan grande. Según mis informes, los obreros sin trabajo en Madrid no obedecen al demandar socorros á ninguna sugestión política, como lo prueba el haberse retirado y disuelto la reunión del sábado apenas lo indicó el gobernador, no pensando en nuevas manifestaciones que sería lo grave y alarmante.

En cambio, las autoridades atenderán á dar trabajo á los desocupados. Además de lo que ya ayer dije de obras públicas, el Ayuntamiento y la Diputación provincial emprenderán trabajos serios, creyéndose que con esto basta para dar ocupación á los parados, cuyo número pasa de 3000 según unos y según otros no llega á 900. Además el gobierno ha obtenido de la empresa del ferrocarril del Mediodía el favor de conceder billete de mitad de precio á cuantos jornaleros quieran trasladarse á las provincias del Mediodía, en busca de trabajo. De todas suertes la situación del proletariado es extremosa y llama cada día más poderosamente la atención pública. Verdad que este pavoroso problema no reviste entre nosotros los caracteres de gravedad que en otras naciones, pero no es para despreciado.

Anoche hubo buena animación en el círculo izquierdista á donde concurrió Montero Rios, muy felicitado por su discurso. Esta noche le dan sus amigos la anunciada serenata, á cargo de la Unión artística musical. Hace poco me decía en el Congreso un ex-subsecretario fusionista, que si se acabara la mala voluntad de Montero hacia Sagasta, la unión entre fusionistas é izquierdistas sería un hecho: con lo cual ya estarían tocando á muerto por la situación. Este fusionista cree sin embargo que no pasará mucho tiempo sin que esa unión sea un hecho, guste ó no de ella el canonista gallego.

Anoche se espidieron órdenes á los gobernadores con el objeto de que impidan los banquetes el 11 de febrero. Los republicanos han pensado que lo mejor es resignarse, y el dinero que se había de gastar comiendo reunidos, enviarlo á los infelices desterrados que ni siquiera cuentan con el socorro del gobierno.

no vecino. La junta directiva del partido democrático progresista enviará mañana una circular á todos los comités de provincias encareciendo la necesidad de allegar fondos que mandar á los refugiados en Francia. Aún no se sabe cuándo ni cómo se reunirá la asamblea del partido que es donde los amigos de Salmerón explicarán su conducta y sus propósitos para ver si se ajustan ó nó á los del Sr. Ruiz Zorrilla, y que el partido decida caso de discrepancia.

Hablóse anoche de que el Nuncio y Cánovas habían vuelto á las buenas relaciones enfriadas con motivo de los pasados incidentes diplomáticos, creyéndose que ahora se queda para largo en Madrid monseñor Rampolla. Mi noticia, de acuerdo con lo primero, niegan lo segundo. Así que obtenga el capelo el actual Nuncio dejará el puesto que desempeña, lo que no tardará mucho en suceder. Hoy se ha firmado el decreto nombrando á Albacete gobernador del Banco en reemplazo de Cárdenas que va inmediatamente á París, porque el gobierno desea que la embajada no esté abandonada un momento en estas circunstancias bien difíciles para la política europea.

Aún se sienten trepidaciones en algunos pueblos de Andalucía. La rifa de anoche en la Academia produjo buenos resultados. En breve se efectuará la del Ateneo, pues ya ha llegado Moret, que es quien designará las señoritas que han de expender los billetes.—Posada Herrera ha visitado á Montero Rios, manifestándole hallarse conforme con cuanto expuso en su discurso.—Se tarda en ultimar la combinación de personal, debido á las dificultades con que se tropieza.

Grupos de obreros reunidos nombraron una comisión para ver á Cánovas, que esto no quiso recibir. El gobernador trató de disolverlos y no pudo. Los grupos se dirigieron á Palacio, y allí Oliver intentó su disolución. Un obrero sacó un revólver, y entonces se empleó la fuerza, verificándose numerosas prisiones.

De Cortes, muchas preguntas, y apesar de que D. Venancio al hablar dijo que renunciaba á seguir su discurso y que solo iba á rectificar conceptos de Romero, entre este y aquel invirtieron más de dos horas. A las seis seguía hablando Cárdenas.

La cuestión obrera que se creía terminada vuelve á reproducirse y es el tema esta tarde de todos los círculos políticos.

Del extranjero que nada se sabe aun de la verdadera situación de Górdon. En Inglaterra ha hecho sensación la conversión al catolicismo del arzobispo anglicano Trench. Alemania ha establecido su protectorado en Bantania, comarca al noroeste de Angra Pequena.—F.

Los terremotos de Andalucía crónica circunstanciada de cuantos desastres han causado los recientemente sentidos en las provincias de Granada y Málaga, escrita por Gregorio Barragan, redactor de *La Izquierda Democrática*.

Dentro de breves días se dará á la estampa el primer cuaderno de tan interesante publicación, que comprenderá: 1.º Reseña histórica geográfica de dichas provincias.—2.º Estudio científico de los terremotos y de los temblores de tierra, con la relación de cuantos se han venido apreciando en el transcurso de los tiempos.—3.º Opiniones formadas acerca de estos fenómenos por los diversos hombres de ciencia que se han ocupado de su examen y análisis.—4.º Descripción general de las comarcas y pueblos víctimas de los desastres ocasionados por dichos terremotos.—5.º Movimiento generoso de la opinión pública en toda España á la vista de tal catástrofe.—6.º Viaje de S. M. el Rey y de las diferentes comisiones particulares, á los pueblos destruidos, y socorros en ellos prestados.—7.º Donativos hechos por las diferentes provincias para remediar en lo posible desgracias tan inmensas.—8.º Epílogo. Apéndice.

Cada cuaderno de esta obra constará de 40 páginas en cuarto, de buen papel y esmerada impresión. Precio de cada cuaderno, DOS REALES en toda España.

Se admiten anuncios para las cubiertas, á precios económicos.

Para más detalles, dirigirse á su autor, calle del León, números 29 y 31, Madrid. No se servirá pedido alguno, cuyo importe no se acompañe.

Ventura Barroso y C.ª

cosecheros en Jerez y propietarios del acreditado vino *Jerez Amontillado Curioso*. Sus vinos se venden en varios establecimientos de Granada.

Pedro Martínez, maestro, ofrece al público un establecimiento, Salamanca, 14, principal.—Elegancia y economía en toda clase de spondas. Trajes de invierno, buena confección, clase superior, 240 rs.

SOCIEDAD R. GARNIER Y C.

SEMENTERA DE CEREALES.

Es un hecho axiomático que el empleo de Guanos que no rennan en sus componentes especiales con...

La reputación por esta casa adquirida se funda en que hemos tenido como base el anterior axioma al...

sobre el mismo terreno y sin otro abono alguno, lo que hace ver que nuestros Concentrados dan á la planta...

Los agricultores que emplean nuestros Guanos, tienen, y pueden con confianza tener, la firme convicción...

Almacenes centrales. Calle de la Alhóndiga. Calle de Cuarteles. Paseo del Principe, núm. 53. Puerta de Castilla, (Camino de Espinardo.)

IMPRESA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

Está abierta al servicio público la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, en la que se admiten impresiones...

- Letras de cambio, Tarjetas, Facturas de gran lujo, Recibos, Libros, folletos y periódicos, Membreses á varias tintas, Billetes, Libros talonarios, Circulares, Anuncios en colores, Esquelas fúnebres, Cartas, Facturas económicas, Estados, Impresiones de fantasía

FRONTITUD, PERFECCION Y ECONOMIA. tal es el lema del establecimiento. Los últimos adelantos tipográficos, las fundiciones más hermosas procedentes...

Pianos. Se ven dos magníficos de palo santo, de llegar á esta de una expedición...

D. Antonio Blanco. Cirujano dentista, acaba de llegar á esta de una expedición...

Litografía de F. Casado. Plaza de Bibarrambla, Granada. Se encuentra la estampa de San Egidio, abogado contra los terremotos...

TABLONES de Flandes, rojos, de 5 varas largo, á 22, 24 y 25 rs. Los mismos por partidas acorrrados en hojas...

MAQUINAS PARA COSER. LEGÍTIMAS AMERICANAS. La suave y silenciosa doméstica de Nueva York. La más perfecta conocida en el mundo...

27, MENDEZ NUÑEZ, 27. FRENTE A LOS BAZARES DE CAMAS. VERDADERA REALIZACION de toda clase de tejidos para señora y caballero.

Gran surtido en chaquetas, paletots y visitas para señora, desde 70 reales. Almoneda de muebles por ausentarse su dueño...

GRAN SASTRERÍA DE MODA.

Estensos y variados surtidos en géneros para trajes á la medida, desde 160 reales en adelante. Trajes confeccionados...

Para elegancia y economía, ninguna casa como la GRAN SASTRERÍA DE MODA.

Emulsion de Ortiz. de aceite puro de hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal y sosa. Esta Emulsion tiene el mismo gusto y propiedades...

Biblioteca arte y letras. Las obras de esta biblioteca se publican formando tomos en 8.º francés, de 350 á 450 páginas. Estos tomos van encuadernados e ilustrados...

GRAN FOTOGRAFIA UNIVERSAL DE CAMINO. fotografo de Cámara de S. M. Con primeros premios de varias Exposiciones por la perfección de sus fotografías.

Medalla de oro en la de 1893. Nueva galería construída en el tercer piso de casa de nueva planta, con arreglo á los más nuevos adelantos...

España. Interesante obra que publican los acreditados editores Cortezo y C.ª. Condiciones de la publicación: Esta obra constará de 17 ó 20 tomos...

Gran almacén de música y pianos de Antonio Solá. Surtido completo de pianos de las mejores y más acreditadas fábricas. Los hay de pequeña cola de potentes y sonoras voces...

El album de la Alhambra. (Segunda edición.) Poesías y pensamientos, colecciónada por Luis Seo de Luena. Esta obra constituye un precioso ramillete de bellas poesías...

ESCOLAS DE ENTIERRO Y funeral. Se hacen en la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, con prontitud y economía. Se reciben encargos á todas horas del día y de la noche.

IMP. DEL DEFENSOR DE GRANADA. Campillo Bajo, núm. 6.

Fonda de los Siete Sueños. BOSQUE DELA ALHAMBRA. La deliciosa posición que ocupa el renombrado Hotel de los Siete Sueños...

D. Manuel Orejuela. Cirujano dentista, socio corresponsal del claustro de Medicina de Madrid, participa á sus muchos favorecedores...

D. JOSE FERNANDEZ. Cirujano dentista. Ofrece su gabinete á todas las personas que quieran hacer uso de sus conocimientos en el arte dental.

VALDEPENAS. POR EL PROPIO COSECHERO. En el antiguo y acreditado establecimiento de Felipe Navea, situado en la calle de Neogidas...

OFICINA DE FARMACIA DEL LAB. D. José Melmore, Mesones, 102. Depósito general de especímenes nacionales y extranjeros...

LA NUEVA FUNERARIA. 34, Mendez Nuñez. Esta oficina abierta á cualquier hora del día ó de la noche...

Ame de cria. con leche fresca para casa de los padres. Dará razon en la botica del Pié de la Torre.

De Gibraltar para Montevideo y Buenos Aires. saldrá el magnífico y grandioso vapor italiano la Veloz, titulado NAPOLI.

Aviso al público. El antiguo y acreditado establecimiento de préstamos con el cual el Estado del Carmen, núm. 2, se ha trasladado á la calle Angosta de la Botica...

Elixir de brea de Ortiz. Es el mejor, preparado de brea para curar la tos, los catarrros y las enfermedades del pecho...

De Cádiz para Montevideo y Buenos Aires. saldrá el día 18 de Febrero de 1885 el magnífico vapor correo italiano, de 600 toneladas, y de fuerza de 5400 caballos titulado PERCEO.

FABRICA DE CERVEZA. La Alhambra. inglesa pale-ale, docena de medias botellas. 18 rs. Alemana ó Baviera, id. id. id. 19 » Española de mesa, id. id. id. 12 »

Almoneda de muebles por ausentarse su dueño. Silencio, 46. Se vende una mesa de comedor con tablero de piedra y varios muebles.

Nra. Sra. de las Angustias. Gran fábrica de hilados, torcidos y tejidos de cáñamo de Ribet Hermanos, proveedores de la Real Casa, premiados en varias Exposiciones...

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. (ANTES EL FENIX ESPAÑOL.)



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. GARANTIAS. Capital social, 48.000.000 Rvn. efectivos. Primas y reservas, 106.349.766 47 Rvn.

Esta gran compañía nacional, cuyo capital de 48 millones de reales no nóminals sino efectivos, y superior al de las demás compañías que operan en España...

Verdadera realizacion. Los Sres. Tegeto y Compañía, dueños del establecimiento de joyería y orfebrería situado en el Zacarín núm. 9, realizan al precio de fábrica...

Gimnasio higiénico y de aplicación, de Miguel Zubeldia Péramos, placeta de los Campos Elíseos. Empleo metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud...

LA URBANA. LA MAS ANTIGUA DE SU CLASE EN ESPAÑA. Compañía de seguros sobre la vida, contra accidentes y contra incendios. A PRIMA FIJA. Director en esta provincia, D. Juan Manuel de Villena. Oficinas, Progreso, 5.